
会場１－４【長野県】飯田市立遠山中学校 発表を見た方からの感想 

 

⚫ 生徒会活動に目標を持って臨んでいることがとても素晴らしいと思いました。身近な地域を守ろうとす

る姿勢がとても素晴らしいと思い、私も、自分の故郷の自然を守る取り組みをしたいと思いました。素

敵な発表をありがとうございました。 

 

⚫ 遠山中生徒会での遠山郷を守ろうプロジェクトなど、生徒会を軸とした、地域への貢献と連携を踏まえ

た地域の方々との意見交換など、地域とのかかわりが充実していて遠山中ならではの活動で感心しまし

た。今後に向けて、ぜひ生徒会としての活動を継続的に行ってもらえるとよりよいかと思います。あり

がとうございました。 

 

⚫ 地域の人との交流や体験学習など、いろいろな活動に取り組みましたね。自分たちでなく、これからに

つないでいくための保全という視点が素敵だと思いました。地域の文化の尊重を若い人ができているの

はこれから伝承していくためにも大切だと思いました。いろいろな活動に手を付ける中で、1 つの魅力

を感じる活動についてより深く探ってみても面白いと思いました。 

 

⚫ どの活動も地域の方のことを想って活動していて、「地域に貢献したい」という気持ちが伝わってきまし

た。清流祭では、保護者の方と交流しているということで、普段なかなか深く話す機会もないと思うの

で、とても面白いなと思いました。地域に向けた活動をする中で、新たに見えたまちのいいところや、

課題があったのか気になりました。これからも活動頑張ってください。 

 

⚫ 積極的に清掃活動を行うことは多くの人ができるようなことではなく，素晴らしいと思います。また，

地域の人とのつながりや伝統芸能を体験しているということは昔からある伝統を受け継ごうとしている

ということですね。全校生徒にこのような活動に積極的に参加してもらうためには皆さんはどのような

働きかけができそうですか。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。自分の地域の方との関わりと SDGs とを結び付けて取り組みを行ってい

ることが分かりました。ただやみくもに活動するのではなくて、地域の方の声を取り入れたり、プロの

方の技術を学んだりなど、工夫をして「やって良かったと思える取り組み」を行っているというのがと

ても印象的でした。私も、自分にできることを積極的に考えようと思いました。この活動が後輩へ、次

の世代へとつながっていくことでより地域の方とのつながりが生まれ、良いものになるのではないかと

感じました。 

 

⚫ 地域の人々に恩返しをするために，地域で必要とされていることを考え様々なことに取り組んでいたと

いうことがわかり，素晴らしいと思いました。また，地域の大人と意見を交えながら遠山の今後を考え

るフォーラムは，世代ごとの価値観を共有する良い機会であると思ったのと同時に，遠山以外に住んで

いる人から遠山についての意見をもらう機会があっても面白いのではないかと思いました。素敵な発表

をありがとうございました。 

 

⚫ 遠山郷を守るために，自分たちで遠山をきれいにするだけでなく，「遠山三校絆プロジェクト」を通して



他校と協力・連携している点も魅力的だと思いました。また，学校で育てた花を施設に送ることを通し

て，地域の人と交流をしていることも，絆を深める素敵な活動だと思いました。 

 

⚫ 素敵な発表ありがとうございました。皆さんが生徒会の目標の達成を目指して、皆さんの思いと地域の

人たちの声が合わさって成り立つ、工夫された活動をしているということが伝わってきました。また、

皆さんの頑張りによって、生徒会の目標の達成に大きく近づいているのではないかと思いました。これ

からも、地域との関わりをぜひとも大切にしてほしいと思いました。 

 

⚫ 中学生のみなさんの思いだけで活動するのではなく、地域の方々の願いと照らし合わせて、地域の方々

の笑顔が見たいと活動しているところに素晴らしいと感じました。どの活動も、未来に向けてというこ

とがキーワードなっているなと思いました。自分たちのことだけではなく、遠山の今後に向けて活動を

行っているところに感銘を受けました。 

 

⚫ 地域への還元と少ない人数でも活動できる生徒会を目指していてなかなか面白い活動をしているなと思

いました。地域への貢献として清掃活動を行っていたのは素晴らしいなと思いました。地域の人たちと

の活動がいい方向に向いていたなと思いました。ほかにも小学生との活動は素晴らしいなと思いまし

た。中学生の目線と小学生の目線は全然違うのでいい経験になっていたと思います。 

 

⚫ 私も小学生の頃は地域の清掃やゴミ拾いを行っていましたが、中学生になってからは行っていなかった

ので、尊敬します。やってよかったと思えることはとても大事ですよね。地域のために頑張ってくださ

い。大人の方や、小学生など様々な年代の人と話す機会を設けることはとても大切だと思います。素敵

な取り組みですね。 

 

⚫ 身近な町を綺麗で住みやすい場所へするために清掃活動を行うことはとても素晴らしいと思います。ま

た、地域との交流や三校絆プロジェクトを見るに地域に住んでいる人との交流を大切にしているのだな

と感じております。課題として視点を変えてみることが挙げられていましたが、地域における問題を現

在の国際社会における問題などとの共通点を探したり比較をしてみたりすることでさらに社会問題を身

近にとらえることができて面白いと思います。 

 

⚫ 自分たちの地元の自然を守るための取り組みが多くなされており、とても地域愛溢れる行動だと思いま

した。地域の少子高齢化から、高齢者が清掃できない場所を率先して清掃していることが素晴らしいと

思いました。清掃だけでなく、自分の街を守るための取り組みを考えることが日本全体の衰退を止める

きっかけになると感じました。 

 

⚫ 自分たちで地元の人々とコンタクトを取って清掃活動を行っているのがすごいなと思いました。その地

元のことを思う気持ちは絶対に町の人々に伝わっているし、広く広まっていくだろうなと思います。生

徒数が少ないというのは残念なことだと思われやすいかもしれないけれど、逆に少ないからこそ団結力

が高まりみんなでひとつになってできることが多いと思うので、頑張ってください！ 

 

⚫ 発表お疲れさまでした。とても堂々としたいい発表でした。本来、学校の中での活動で手一杯になって



しまいそうな生徒会活動を地域への貢献に直接つなげている皆さんはほんとにすごいと思います。遠山

の伝統を自分たちで知るだけでなく、他の人にも知らせるためのプロジェクトを実行に移せるところは

さすが中学生たなと思います。みなさんの活動の中で見つかった課題もとても次につなげられる反省で

いいと思いました。これからも活動頑張ってください！ 

 

⚫ 地域の人との交流や、地域に貢献できる活動は本当に価値ある活動だと思います。人が減っても無理な

く続けられるという視点も大事だと思います。次の世代につなげながら、これからも地域への貢献と自

然への配慮を両立した活動を続けてください。 

 

⚫ 自分たちの住んでいる町を守り、きれいにして過ごしやすくなるように清掃活動を行うというのはもの

すごくいいことで、「やってよかった、やってもらってよかった」を満たせるような活動は地域にとって

もメリットがあるし、生徒の皆さんにとってもこれから役立ついい活動だと思います。 

 

⚫ 地域の人のためにという活動内容がすごく良かったと思います。自分たちの意見だけでなく小学生の意

見を聞いたり、大人の意見も聞いたりと地域の人に寄り添っているのが素晴らしいと思いました。地域

の伝統を未来に伝えるなど本当に地域が活性化するようにアイディアを出しながら取り組んでいること

が伝わりました。 

 

⚫ 飯田市立遠山中学校の皆さん、発表お疲れ様でした。発表から皆さんの地元を大切にしていこうという

思いが伝わってきました。地元活性化のために様々な角度からアプローチできていて素晴らしいと思い

ました。ただ、活動全体を振り返ったときに「～できてよかった」とまとめているところや、今後の課

題・展望の部分で「～考えてみたい」という表現が気になりました。これまでの活動を学びとして消化

できていないのではないでしょうか。今後の進展に期待しています。応援しています。 

 

⚫ 学生や地域の人に意見を聞くなどして、自分たちから積極的に行動しているのがすごいと思いました。

花を贈る活動は、高齢者の方はとても喜ばれたのではないかと思います。地元の方との交流が盛んに行

われていて、とても良いと感じました。学有林学習というものを初めて知りました。自分で活動するこ

とで、自然について学ぶことが出来、とても良い学習の機会だと思います。 

 

⚫ 生徒と地域とのつながりを大切にし、地域にかかわったり、地域に寄り添ったりする活動がたくさん行

われていて、とても良いなと思いました。地域をきれいに保ち、地域の伝統文化を残すために、学生が

協力していることはすごいことだと思いました。また、人数が減っても続けていけるような活動を考え

ているのもとても良いなと思いました。 

 

⚫ 「地域の人に恩返しをする活動」というものは、とても魅力的だと思いました。自然だけではなく、地

域社会との共生も目指していて、とても感心しました。遠山郷については、皆さんの発表を聞いて初め

て学ぶことがたくさんありました。環境を守るうえで、地域の協力は必要不可欠なものであると思うの

で、皆さんの生徒会活動はとても素敵なものだと思います。これからも頑張ってください。 


